

	PTAS.	CTA.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
la. atrasado . . . 10 »

LA INDUSTRIAL

La casa que vende mas barato

QUINT Y BROSSA PALMA

Próxima la **FERIA DE RAMOS** quedan espuestos en sus vastos Almacenes las principales Novedades en **JUQUETES** mecánicos y un grandioso surtido de **BEBÉS** que se detallan á precios

BARATÍSIMOS

Bronces, porcelanas, monederos, petacas, bastones y otros muchos géneros de lujo y fantasía.

Los franceses y los ingleses en China

Respecto á las proposiciones reivindicativas que se dice presentadas por Francia al Imperio Celeste, nada más sabemos hasta ahora con absoluta certeza, apesar de lo cual, como la cosa tiene una importancia verdadera, ni la prensa europea deja de tratar este asunto, ni de los círculos políticos ha desaparecido la preocupación y el temor que la noticia despertó, siquiera la *Agencia Havas* haya declarado que la noticia era inexacta.

Para convencerse de que en el fondo de todo esto algo hay que es verdad basta considerar lo siguiente: *The Times* publica una conversación que uno de sus corresponsales en París ha tenido con Mr. Hanotaux, y en ella este ministro ha declarado que «Francia no busca en China ninguna adquisición territorial, que no piensa tomar la menor parte en un desmembramiento del Imperio, y que para todo lo referente á esta cuestión tendrá pesentes los tratados de 1886, 1887, 1895 y 1897 para hacerlos cumplir en toda su integridad, sin propósito ninguno de perjudicar á nadie.»—Hay que tener en cuenta ahora que esas declaraciones del ministro francés no se contradicen con las reivindicaciones que se dice formuladas por el Gabinete de París respecto de China; muy al contrario, no solamente no las contradicen, sino que en cierto modo las confirman. Obsérvese, primeramente, que en todo lo dicho por Mr. Hanotaux no aparece una negativa categórica de lo que se afirma, y por otra parte, su declaración de que Francia no busca en China la adquisición de territorios se aviene perfectamente con la demanda de una estación de carbón en un puechito, pues, en efecto, esto nunca se ha considerado como una verdadera posesión territorial.

El puerto de Lai-Chang, del cual se ha hablado á este propósito, está en la parte oriental de la península que se halla situada enfrente de la isla de Hainan; el puerto es excelente, pues está abrigado de todos los vientos y se entra en él por un paso muy estrecho y primoroso, por lo cual es de fácil guarda.

Tanto persiste en la conciencia de todo el mundo la convicción de que hay algo que es verdad en el fondo de todo esto, que en Londres las tranquilizadoras declaraciones de Mr. Hanotaux no han logrado desarraigar ni poco ni mucho el ceño de los políticos que tienen fija su atención en estas cuestiones. *The Times* llega á escribir lo siguiente: «Sea como quiera, nosotros debemos saber con toda claridad cuáles son las demandas que Francia ha presentado á China, y en el caso de que nuestros propios intereses se hallen en ellas comprometidos, China no podrá hacer nada sin la expresa autorización nuestra.»

El nuevo

«Reina Regente»

Hace un año que se colocó en el Ferrol la quilla del nuevo crucero *Reina Regente*, y las obras se encuentran ya bastante adelantadas.

El hermoso proyecto del ingeniero inspector D. José Torelló está desarrollándose acertadamente bajo la competentísima dirección del ingeniero de la primera sección, D. Manuel Rodríguez, que á la vez está encargado de las obras del *Cardenal Cisneros*.

Apenas colocada la quilla de aquel

crucero, y con objeto de adelantar las obras del mismo, se remitieron de Madrid los planos del cuerpo de proa, para el cual se ha acopiado el material necesario, lográndose así que en el día de la fecha estén terminadas las partes correspondientes á las cámaras de las calderas, mitad de la de máquinas, primero y segundo compartimiento de proa, y colocadas 41 planchas del forro exterior y terminado el interior de los lugares indicados.

La roda ha sido ya centrada perfectamente, y en los primeros días de la semana entrante se verificará su colocación.

En la actualidad solo trabajan en el astillero unos 300 operarios.

En estos últimos meses han pasado al dique 200 con objeto de activar las obras del *Cisneros*.

En el Ferrol se espera ya el completo de los planos, que tiene terminados el autor del proyecto para remitirlos á aquel departamento.

En breve se desplegará gran actividad en las obras, pudiendo esperarse que en poco más de un año el nuevo crucero se bote al agua.

Casi todo el material del *Reina Regente* será español.

Las dimensiones principales de éste buque será:

Eslora, 103 metros.

Manga, 15 id.

Puntal, 10 id.

Calado, 5'98 id.

Desplazamiento, 5 350 toneladas.

El *Reina Regente* será el primer barco de nuestra Marina que irá forrado exteriormente de madera por la parte sumergible, superpuesta al forro de acero.

Esta disposición fué adoptada con objeto de que los buques no tengan necesidad de entrar en dique á limpiar sus fondos, ventaja que no sólo resulta económica sino que les permite prestar servicio en lugares en que no se disponga con facilidad de diques.

NOTICIAS

Del extranjero

Telegrafían de Washington que, debido á la conducta de los elementos turbulentos de Alaska que se han hecho dueños de los caminos que van á Klondike ó sea al país del oro, se han dado órdenes á la guarnición que tienen los Estados Unidos en Shawai que se encargue de la protección de personas y propiedades, teniendo á raya aquellos elementos y mantener el orden público.

El vapor *Islander* que procedente de Skawai acaba de fundear en Vancouver, Colombia inglesa, trae detalles de una desgracia ocurrida en Klondike á dos mineros que regresando de Dawson City fueron hallados muertos de frío en el camino de Skagwai.

Los fuertes ladridos de un perro dieron á conocer á la policía el sitio en donde se hallaban los dos mineros exánimes envueltos entre la nieve, agarrando los dos con crispadas manos un grueso saco de lona, dentro del cual había oro en polvo y billetes de Banco por valor de 150.000 dollars.

Asegura un telegrama de Shanghai que entre Inglaterra y Rusia se ha llegado á un acuerdo por el cual abandona la segunda de aquellas na-

ciones toda idea de intervención en el reino de Corea á condición de que la primera no se oponga á que adquieran los rusos Port-Arthur y Talien-Wan, que deberán, sin embargo, ser abiertos al comercio extranjero.

Añade el citado telegrama que Francia no ha hecho al gobierno chino nuevas reclamaciones.

Telegrafían también de Port-Arthur, por la vía de Londres, que los rusos tienen en la entrada de aquel puerto chino dos grandes acorazados de combate y un cazatorpederos dentro, que también han acumulado los rusos en Port-Arthur 11.000 toneladas de carbón piedra, hecho varias obras de defensa y construido campos de tiro en los cuales se ejercitan sus soldados.

El almirante ruso inspecciona continuamente las obras de defensa del puerto.

Un violento incendio ha destruido por completo, la estación del ferrocarril de Jersey City (Pensilvania), destruyendo las llamas propiedades por valor de medio millón de dollars.

Dice un telegrama de Yokohama que el resultado de las elecciones ha sido muy diferente de lo que se dijo en un principio, pues los bandos ministerial y de oposición tendrán igual número de votos en el Parlamento y que los cincuenta miembros independientes del mismo son los que decidieron las cuestiones entre los ministeriales y la oposición.

Esto demuestra que en el Extremo Oriente, ó sea en el imperio japonés,

es todavía desconocido el incalificable escándalo de «encasillado».

Acaba de recibirse la noticia del naufragio del magnífico vapor rumano *Meteoro* que de Constantinopla navegaba para Kustendge.

El desgraciado buque tenía á bordo 90 tripulantes y 150 pasajeros que se han salvado todos menos tres.

Una comisión de veteranos de Dijon que hicieron la campaña de 1870-71 y pertenecen á la 4.^a brigada del ejército de los Vosgos acordó enviar á Milán una gran lápida de bronce que se colocará en la tumba del malogrado Cavallotti, quien era miembro honorario de dicho Comité en honor de su hermano que murió peleando en 1871 en la batalla de Savigny-le-Soc cerca de Dijon, contra los prusianos.

Telegrafían de Kursk que en el Convento de la Aparición de la Santísima Virgen, en aquella ciudad, hubo días pasados una formidable explosión causada á lo que se dice por una bomba que alguna mano criminal colocó debajo de la misma imagen de la Virgen.

A pesar de que los cascotes de la bomba hicieron grandes estragos en toda la iglesia quedó la imagen de la Virgen sin recibir ni el menor daño ni señal.

Créese que la máquina infernal explotó por medio de un aparato de relojería.

Cuando hace un año ocurrió en París aquella terrible catástrofe del Bazar de la Caridad, en que perecieron abrasadas centenares de personas, casi todos todos los señoritos que allí ha-

pasado el tiempo de una manera agradable á no haber tenido delante de la vista aquel faetón que conducía á Camila con el objeto de sus amargos celos.

Cuando llegaron al punto de la excursión, y dejaron los carruajes, toda la alegre banda se puso á recorrer las ruinas cubiertas de musgo y yedra, pero dejando adivinar perfectamente la extensión y forma del castillo tan imponente en otros tiempos y habitado por los antiguos margraves de Baden.

Se puede circular sin temor y sin peligro por las ruinas del viejo castillo, y subir hasta la cima del edificio, gracias á los cuidados del gran duque, que tiene interés en conservar estos restos de su antigua grandeza.

Cada brecha, cada ventana, á través de las cuales crecen ramas de árboles que han echado raíces en las hendiduras, ofrece un punto de vista admirable sobre la ciudad primero, y luego sobre el valle tan verde, las montañas de los alrededores salpicadas de otras ruinas, y, en fin, á lo lejos, la estensa llanura, en medio de la que serpentea el Rhin como una ancha cinta de plata.

Gastón estaba apoyado en una de aquellas ventanas, absorto en el magnífico cuadro que se desarrollaba á sus pies, mientras que el resto de la sociedad continuaba explorando las ruinas.

Poco á poco sus pensamientos pasaron de la contemplación de la bella naturaleza á la tristeza que invadía su alma; se preguntaba por la centésima vez lo que debía resolver, cuando una mano se puso sobre su brazo y la dulce voz de Camila, resonando á su oído, le dijo:

—¿Qué teneis, Gastón?... ¿Por qué huis de mí con tanta persistencia?

—¿Y vos me lo preguntais?... ¡Fingis no saber lo que en mí pasa!...—respondió Gastón mirando fijamente á la marquesa.

Esta no pudo sostener aquella mirada cargada de reproches, y ruborizándose, dijo:

—Si tal, os lo pregunto... ¿Qué nuevo crimen he cometido que escite vuestra severidad?

—¿A que vienen esas recriminaciones?—replicó Gastón alzándose de hombros.—Si aun me amais, compren-

Gastón no la contestó más que con una mirada; pero bastante le dijo con ella, porque la marquesa añadió, estrechándole la mano:

—¡Hasta mañana, querido amigo! ¡Mañana recibo á las once... pero á vos solo!...

Estas dulces palabras solo apaciguaron á medias el resentimiento que había tomado cuerpo en el corazón del vizconde. Pero al día siguiente la marquesa consiguió borrar, no sólo aquel resto de colera, si que tambien todo recuerdo penoso de la víspera.

Ella estuvo irresistible de gracia y de ternura, y él se consideró de nuevo como el más afortunado de los mortales.

Esta felicidad, que precisamente tenía que ser efímera, empezó á palidecer pocos días después.

Desde que la marquesa creyó afirmado su poder sobre el corazón de Gastón, desde que ella le vió, como ántes, cautivado por sus encantos, se abandonó á los impulsos de su coquetería, interrumpidos un momento en su favor.

Varios jóvenes se disputaban entonces las sonrisas de la bella y elegante marquesa de Lanjenais, que sabía mantener á sus pies todos sus numerosos homenajes, alentándoles y desanimándoles á la vez.

El príncipe Poutiateff que se hallaba en las filas de estos adoradores, era el menos paciente de los aspirantes al corazón de la joven marquesa.

Tan bello como seductor, pero al mismo tiempo tan fátuo como gastado, habituado á los triunfos fáciles, y por esto tan convencido de su poder sobre las mujeres como escéptico respecto á su virtud, el príncipe se cansaba pronto de todo además de resistencia.

Pero aunque su galantería transpasase algunas veces los límites del respeto y las conveniencias, la marquesa, lejos de ofenderse ó incomodarse, distinguía al principio más que á los otros y desplegaba para él todas las gracias de su espíritu, todos los encantos de su belleza.

Parecía temer, antes que todo, verle abandonado el puesto que había tomado en su carro.

Gastón, que desde su llegada había adivinado perfec-

bía huyeron heroicamente, atropellando, derribando y pisoteando á las señoras para ganar las partes y ponerse ellos á salvo. Sólo algunos hombres del pueblo, que se hallaban fuera del local y fuera de peligro, por lo tanto, se lanzaron generosamente á la espantosa hoguera, y á costa de sobrehumanos esfuerzos, exponiendo su existencia, lograron salvar algunas víctimas.

Entre los que con tan sublime abnegación arrojaron un peligro terrible y sólo por amor á la humanidad se arrojaron á las llamas, distinguióse muy principalmente un pobre cochero de alquiler, llamado Georges, que abandonando su carruaje, entró en el Bazar cuando éste ardía ya por todas partes y las puertas se hallaban obstruidas por montones de cadáveres. Muchas personas debieron su salvación á este hombre generoso.

Este héroe de la caridad no podía quedar sin recompensa, y el gobierno de la República se la ha dado, nombrándole para un cargo en Hacienda. Y, por cierto, que hace muy buen efecto ver en el *Journal Officiel*, ó como si dijéramos la *Gaceta* que «Mr. Georges, cochero de alquiler, caballero de la Legión de Honor, ha sido nombrado... etcétera.»

Ya hace algún tiempo que se le había conferido por su heroico comportamiento esa consideración tan estimada en Francia. Y á fé que pocos podrán ostentar en su pecho con tan legítimo orgullo como este cochero de alquiler lo que llaman sus compatriotas la estrella de los valientes.

De las islas:

Mahón

El catedrático de Física y Química del Instituto de 2.ª enseñanza de esta ciudad don Luis Buil Bayot ha sido destinado á Avila.

—Los padres Franciscanos señores Riera y Domenech han salido de Alayor para Mercadal para dar principio á la tercera tanda de misiones conforme los deseos de nuestro Ilmo y Reverendísimo señor Obispo.

—El Banco de Felanig ha firmado un contrato con la Maquinista Naval de Mahón, que ha tomado á su cargo la colocación de los materiales de hierro que sean necesarios para instalar en aquella ciudad la proyectada fábrica de gas.

—Se dice que la escuadra inglesa del Canal el próximo mes de Abril visitará nuestro puerto y el de Palma, dejándolo de efectuar en el de Pollensa.

Sabemos que ha llegado á Rosas donde permanecerá durante toda la semana proxima.

—Con motivo del naufragio del vapor francés *Ville de Rome* se ven atestadas las fondas de esta población por los pasajeros de dicho buque.

Entre ellos figuraban dos frailes cuya comunidad es generalmente cono-

cida con el nombre de Padres blancos los cuales fueron auxiliados por el presbitero Don Juan Alzina.

El señor Obispo entregó al vice-consul de Francia docientas pesetas para que las repartiera entre los pasajeros necesitados.

El jueves por fin llegó el vapor *Ville de Alger* para recoger el pasaje, saliendo la tarde del mismo día después de haber hecho varios reconocimientos al buque naufragado. El ingeniero inspector de la compañía hizo bajar á los buzos para poder apreciar los daños sufridos por el casco.

Los buzos declararon que el vapor está sentado sobre un peñasco de diez metros de altura que penetra en el buque unos tres metros, y sobre otros dos peñascos que penetran el uno dos metros y el otro uno.

En vista de ello el ingeniero manifestó que ofrecen serias dificultades la salvación del buque pero que se intentará.

El viernes entraron en nuestro puerto el vapor dinamarqués *Em. Z. Sritzer* de 159 toneladas, su capitán mister Pedersen con 22 tripulantes y lastre, procedente de Marsella; y de Gibraltar, el vapor sueco *Herakles* de 464 toneladas, su capitán Mr. C. A. Grundelmi, con 30 tripulantes, 2 pasajeros y lastre.

—En dichos tres buques venían representantes de otras tantas compañías de salvamento al objeto de inspeccionar la situación y estado del vapor francés naufragado *Ville de Rome* y comunicar sus informes á sus respectivas casas; los cuales en vista de la situación de dicho vapor, y previa autorización de la compañía aseguradora, acordaron suspender los trabajos de salvamento que habían iniciado.

Los indicados representantes salieron el sábado por la mañana para sus respectivos centros en el primero de los antedichos vapores.

Los otros dos vapores lo efectuaron por la tarde.

—El vapor *Ville de Rome*, combatido por el oleaje y las ráfagas del viento N. que arreció estos últimos días ha sufrido destrozos de consideración, partiéndose en dos mitades. Muchos de los efectos del buque flotan en el mar siendo algunos de ellos arrojados á la playa y debidamente custodiados.

Sóller

El importe de las obras ejecutadas por nuestra administración municipal en los días comprendidos entre 6 y 12 del corriente mes, consistente en la construcción de un muro de sostenimiento en el camino de *Ca's Maño*; en la recomposición del piso de las calles de Bola y caminos de la Alborada y de las Argillas y otros, asciende á la cantidad de 135'46 pesetas.

—El vapor *Cataluña* á la hora de itinerario llegó el lunes de Barcelona, con la correspondencia, y algunos pa-

sajeros, saliendo al anochecer para el punto de su procedencia, con la valija, algún pasaje y carga.

El *León de Oro* fondeó el martes por la tarde procedente de Cete y Barcelona, quien apesar de estar despachado desde anteayer, no ha salido hasta hoy de madrugada.

—Propia de marzo, variable y brusca, ha resultado la pasada semana. Principió con días nublados y lluviosos y ha terminado coronando todos los montes que circuyen nuestro valle de nieve, sintiéndose un frío intenso como no había sucedido en todo el pasado invierno.

—La esperanza que se había concebido de que, apesar de ser algo tarde, todavía se podría presentar una regular cosecha de aceitunas, se va desvaneciendo de día en día.

La experiencia ha demostrado que la rapa ó pareya que no se ha dejado ver en la octava de San José, ya queda para otro año y la que está á la vista hoy día en los olivares, no es mucha que digamos.

—A bordo del vapor *Cataluña* entrado el lunes último en nuestro puerto llegaron don Juan Rullán y don Damián Frontera, procedentes ambos de la pequeña Antilla, con objeto de establecerse definitivamente entre nosotros.

Sean bien venidos.

En cambio y para asuntos particulares ha debido salir para Barcelona en el vapor-correo del 25, nuestro particular amigo don Pedro A. Mayol Arbona, presidente de la importante sociedad de crédito *Banco de Sóller*.

—Las elecciones de diputados á Cortes efectuadas hoy en este distrito electoral, han sido sumamente tranquilas, efecto de que no ha habido lucha. Se ha votado pues, por consiguiente á don Antonio Maura Montaner, don Pascual Ribot Pellicer, don Miguel Santandreu Vadel, fusionistas; don Luis de San Simón Ortega, con-

servador y don Felipe Villalonga Despuig, carlista.—C.

27 de Marzo de 1898.

De la capital:

El domingo por la noche comenzaron en la iglesia de Montesión las conferencias científico-religiosas exclusivamente para caballeros.

El P. Solá estuvo como siempre elocuentísimo. Después de haber demostrado los domingos anteriores la existencia de Dios, moral, física y metafísicamente; explicadas la misericordia y justicia divinas y que Dios está en todas partes por esencia, presencia y potencia, anteanoche se ocupó de los derechos de Dios y nuestro Señor Jesucristo.

En dichas conferencias ha demostrado tener conocimientos teológicos y filosóficos nada superficiales.

Excusamos decir que la iglesia se llenó completamente, como era de esperar.

Desearíamos que el señor alcalde ordenase que algun municipal impidiese, con su presencia á lo menos, que unos cuantos chiquillos se entretenga en molestar á los señores caballeros que asisten á dicha iglesia.

Hace algún tiempo que en vista de las obras que se están verificando en la Rambla, se inició el propósito de celebrar la próxima feria de Ramos en el Borne ó en el Mercado; pero nos hemos informado y dicha feria no sufrirá traslado alguno, volverá á celebrarse en la Rambla á cuyo fin el próximo jueves se paralizarán las obras arreglando el piso, para volver á ser emprendidas tan pronto quede extinguida la feria.

Felizmente restablecido de su indisposición el elocuente orador sagrado don Bernardo Matas, el miércoles 23 continuó por la noche en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen de Mahón, la predicación cuaresmal.

Sabemos que el Centro Católico Mahonés intenta celebrar una velada literario-musical el día de Pascua de Resurrección, en honor á nuestro distinguido paisano.

Esta mañana en la iglesia del Santo Hospital se verificará un funeral en sufragio del alma de don Luis Alvarez Blanco, capitán del batallón Provisional que falleció en Alquízar (Cuba) el día 15 de febrero último.

Hoy á las once y media se verá en enjuicio oral y publico ante esta Audiencia la causa sobre hurto instruida por el Juzgado de esta capital, contra Jaime y Antonio Homar, los cuales estarán defendidos por el abogado don Martín Pou.

Ayer por la mañana una niña de corta edad, vecina del caserío del *Coll d'en Rebas*, aprovechando un momento que su madre estaba distraída, cogió de un armario una botella que contenía agua fenicada y creyendo sin duda que sería algún licor, bebió algunos sorbos quedando en muy mal estado.

Pasado aviso á Palma se trasladaron á aquel sitio los médicos señores Monteros y Gayá, quienes después de un detenido reconocimiento declararon que el estado de la infeliz criatura era sumamente grave.

Un caballero que ayer tarde bajaba las escaleras de la Seo, resbaló, produciéndose una fuerte contusión en una pierna.

Auxiliado convenientemente por un caballero fué acompañado á su domicilio.

Peor aún que los anteriores fué el tiempo que reinó ayer en esta capital; la continua llovizna por una parte y el airecillo fresco reinante, hizo que las personas permanecieran encerradas en sus casas, por temor á cojer un resfriado mayúsculo.

Por la noche continuó de igual modo y con evidentes señales de lluvia.

El frío que se dejaba sentir á estas horas era intenso.

La Comisión provincial ha acordado la distribución de cien panes diarios á los obreros necesitados que se hallen sin trabajo, hasta que esté provisionalmente instalada la cocina económica, y en su defecto hasta que la Diputación lo considere oportuno. Dicha distribución se verificará por medio de vales que serán entregados á los señores Curas-párrocos, que los interesados deberán presentar en la portería de la Casa de la Misericordia de doce á una de la tarde.

A causa de los continuos chubascos caídos ayer en esta capital quedaron por completo intransitables la mayor parte de las calles de nuestra población.

En la calle del Conquistador era tan gruesa la capa de barro que cubría el piso, que incluso por las aceras transversales era imposible el paso á menos de no ponerse barro hasta los tobillos.

Esperamos que el señor Alcalde ordenará que se proceda á la limpieza cuando menos de dichas aceras.

A causa del duro tiempo reinante ayer en nuestros mares, tuvieron que tomar refugio en este puerto, fondeando frente al *Corp Mari*, los faluchos que se dedican á la pesca del *bou*.

Como es de suponer será escasisimo el pescado que se ponga hoy en venta en nuestro mercado, y subido su precio.

Hoy es esperado en este puerto un vapor de nacionalidad francesa que debe cargar una gruesa partida de bocoyes de vino, que estan ya preparados en la explanada del muelle, para trasportarlos á uno de los puertos de Francia.

Ayer una brigada de operarios empezaron á cargar en las barcasas las mercancías que con destino á las Antillas deben ser trasladadas á bordo del vapor *Miguel M. Pimillos* que dentro de breves días debe hacer escala en este puerto.

Un grupo de chiquillos que ayer tarde se apedreaban frente á la explanada de la Lonja, hirieron á un caballero en una pierna produciéndole una fuerte contusión.

Un carruaje de alquiler que ayer tarde transitaba por la calle de la Unión, al atravesar las rieles del tranvía, se rompió el eje de una de las ruedas dando el consiguiente vuelco.

Gracias á la habilidad del conductor, no ocurrió ninguna desgracia personal.

Anteayer se inauguró en esta ciudad el *Casino Liberal Conservador* nombrándose presidente honorario al

tamente las intenciones del príncipe y la debilidad de la joven por el bello moscovita, se sintió dolorosamente herido y apenado, viéndose de nuevo convertido en juguete de los caprichos de la marquesa.

Se atrevió á hacer algunos reproches, algunas observaciones afectuosas con motivo de la coquetería de la señora de Lanjenais, observaciones que ella puso en ridículo, burlándose de sus celos exagerados y absurdos.

Después de los ruegos y de las bromas llegaron ambas partes á las recriminaciones y escenas de una naturaleza más seria, y, en fin, Gastón concluyó por sentirse verdaderamente desgraciado y por arrepentirse de haber dejado la calma de sus queridas montañas para no hallar en cambio más que penas y decepciones en lugar de la dicha apenas entrevista.

En esta disposición de espíritu, en esta soledad del alma, más sensible en medio de una multitud desconocida y poco simpática, los pensamientos de Gastón volvían sin cesar hacia la pobre niña abandonada que le había proporcionado el sentimiento, tan dulce y tan bueno para él, de cumplir una buena acción.

Hubiera deseado poder asociar á Camila á esta obra de caridad esperando interesarla en la suerte de la desgraciada niña. Al efecto la había hablado de su extraño encuentro en Hütisberg, así como de sus proyectos para el porvenir de la pobre criatura.

Pero en esto también encontró Gastón una mayor decepción. La marquesa acogió su entusiasta relato con burlona sonrisa y se puso á burlarse sobre sus nuevas ideas filantrópicas, que lo hacían exaltar con motivo de una pequeña idiota haraposa y seguramente muy sucia.

Viendo que, lejos de unirse á él, ella no le comprendía absolutamente, Gastón no insistió y dejó de hablarle de sus planes sobre su protegida Ilona.



XIII

ESCURSIÓN A LAS RUINAS

DESPUÉS que Gastón pasó una quincena divirtiéndose locamente á los ojos del mundo, dividiendo su tiempo entre el ruido de la conversación, las partidas del campo en las deliciosas cercanías de Baden, las reuniones, los bailes, los conciertos; encontrando siempre nuevos motivos de queja contra la marquesa, sintiéndose tan fatigado de todos aquellos mal llamados placeres como descontento de sí mismo, concluyó por preguntarse si haría mejor en alejarse, dejando toda libertad á Camila y abandonando una mansión tan poco satisfactoria para él.

No podía, sin embargo, pensar en semejante resolución sin experimentar una violenta lucha interior, y esto á pesar de sus quejas contra la bella marquesa. ¡Era tan seductora! Su corazón se rebelaba á la idea de cederla á otro.

Un paseo dado en numerosa sociedad al antiguo castillo de Baden, debía poner término á las irresoluciones del vizconde.

Se habían reunido en casa de la marquesa, quien, encargada de distribuir la sociedad en diferentes carruajes, había encontrado medio de colocar en su propio factón al príncipe ruso con una amiga de circunstancias, al paso que Gastón se vió obligado á acompañar á una señora francesa conocida suya.

Esta era muy amable y espiritual, y Gastón hubiera

señor Romero Robledo y presidente efectivo á Don Enrique Carlos Cuschieri.

Los socios del nuevo casino acordaron que figuraban en el salón de la sociedad los retratos de Don Antonio Cánovas del Castillo, del general Weyler y del señor Romero Robledo, acordando también dirigir expresivos telegramas á estos dos últimos.

Ha empezado á publicarse en esta capital un periódico quincenal denominado *La Bordadora Mallorquina*, cuyo primer número hemos recibido, agradeciendo la visita.

Verdaderamente espléndida y hasta excepcional ha sido la exposición de labores celebrada estos últimos días en el Real Colegio de la Pura.

El local de la exposición se componía de tres espaciosas salas destinadas, la primera á la sección de bordados, en la cual se veían trabajos desde la más sencilla cifra de pañuelo al más delicado y fino cuadro de nipsis; almoadones, casullas, etc. etc.

Ocupaba la segunda sala algo más reducida que la anterior, una delicada colección de trabajos caligráficos; en los ángulos de la misma, varios maniquies con elegantes vestidos y en el centro una bien combinada pirámide de mundillos en los que se ven empezados encajes primorosos.

En la tercera sala estaba instalado el museo de historia natural, nutridísimo de toda clase de minerales, insectos, aves disecadas, etc.

No menos notables que las anteriores, era la sección de pintura en la que estaban expuestos varios cuadros al óleo, dibujos sobre porcelana y cristal, hábilmente interpretados.

Al dar cuenta de dicha exposición no podemos menos de felicitar á la señora Superiora del colegio y hermanas, por los brillantes resultados obtenidos, lo cual demuestra lo adelantada que se halla la enseñanza en dicho colegio.

Ayer llegaron de Mahón por vía de Alcudia los presbíteros don Bartolomé Pascual, don Guillermo Barceló, don Francisco Segismundo y otros dos cuyos nombres ignoramos, que vienen de recibir órdenes.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del alcalde señor Losada, celebró ayer la Corporación municipal la sesión ordinaria en segunda convocatoria dando principio á las doce la tarde.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Igualmente fueron aprobadas varias cuentas por servicios municipales.

Se enteró de un oficio del presidente de la sociedad *Fomento de la Pintura*, dando las gracias á la Corporación por el donativo de 25 pesetas que le hizo.

A propuesta de la Comisión de Obras, se concedieron varios permisos para obras particulares.

El señor Mulet suplicó al señor alcalde que reiterara las órdenes que según dijo le consta que tenía ya dadas á los dependientes, para que se supriman los abusos que cometen los perros á causa de la libertad de que gozan.

Además dió lectura á un suelto que publicamos en nuestra edición de ayer, denunciando los abusos que cometen varias mozas de partido en algunos cafés de la calle de Bosch, suplicándole que diera las órdenes para que se ponga coto á las mismas, como también á muchas otras que habitan en sitios céntricos de la población.

El señor alcalde dijo, que ya había castigado á varios dueños de perros, como también al dueño de un café de los denunciados, pero que apesar de ello reiteraría las órdenes que ya tiene dadas.

Y se levantó la sesión.

Cortesía pagada

Dos palabras á *El Ancora*.

Prescindimos de las consideraciones de su artículo de ayer. Allá rueden, los suyos y los nuestros, sobre la arena de la opinión y resuélvase ésta según pueda. Guardámoslos tranquilos.

Solo recogeremos, pues, las afirmaciones del colega referentes á hechos.

*

Aludiendo á la manifestación de Caimari de no ser el autor del escrito que quería endosarle el Director de *El Ancora*, dice este periódico y subrayamos nosotros:

«Falta saber cómo se publicó aquella famosa acta de transacción que

«pactó el vencedor con el vencido bajo promesa formal de mantenerla secreta y de que todo quedaba definitivamente terminado.»

«Se comprende que la palabra no tiene más fuerza que la ley, y que quien faltaba á la ley del secreto en la sumaria bien podía faltar á la palabra empeñada á fe de caballero.»

A lo cual contesta nuestro Director:

1.º Que falta á la verdad ó, en otros términos, miente el autor de esta afirmación. Jamás empeñó promesa alguna nuestro Director de mantener secreta la declaración de Caimari; antes al contrario, quiso tenerla por escrito precisamente para poder hacer de ella el uso que le pareciese. Definitivamente terminada quedó el procedimiento judicial y solo el procedimiento, según la única obligación contratada, así verbalmente como en el escrito referido.

2.º Que quienes juraron en falso, bien pueden mentir ahora sin jurar.

3.º Que no había secreto del sumario, porque no había sumario; puesto que no se había formulado todavía querrela, se trataba de la declaración previa del autor y se nos había dado traslado de la manifestación ante dicha, según ley precisamente.

*

Como posdata dice:

«Muchas personas durante estos días borrascosos de nuestra última polémica se han acercado á nuestra redacción para felicitarnos por el triunfo de *El Ancora*: entre ellas figura persona, cuyo nombre aparece en las columnas de LA ALMUDAINA y con actitud al parecer favorable á ella. Hemos visto aun en ella al amigo de siempre, el integérrimo servidor de la verdad católic...»

¿Quiere referirse con esto *El Ancora* á Don León Carnicer? Digalo claramente. Y si se refiere al expresado señor, á quien Singala atribuyó en su papelito la condición de redactor principal de *El Ancora* y cuyo nombre es el único que apareció en nuestras columnas, le contestaremos:

Que el señor Carnicer nos llamó expresamente, muy ajenos de esperar lo ni, mucho menos, de solicitarlo nosotros; y que nos hizo la protesta de no ser tal redactor de *El Ancora* en presencia de nuestro respetable amigo Don Antonio Frates. Es todo lo que podemos manifestar;

Que como nosotros hemos sufrido una gran derrota, no podemos dar cuenta de nadie que se haya acercado á esta redacción para felicitarnos;

Y, finalmente, que cuando hable claro *El Ancora* en sus insinuaciones respecto á la entrevista de Caimari, contestaremos con la debida resolución, franqueza y evidencia.

Falta bastante hilo á desenmascarar y podemos proporcionar algunos triunfos más á *El Ancora*.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Temores.-Opinión general

Madrid 28 á las 9'30 m.

Washington.— Sigue temiéndose que ocurra algún incidente desagradable en el Parlamento y que se desborden las pasiones jingoístas.

Dícese que se habló de impedir el paso de la escuadrilla española que al mando del señor Villamil se dirige á Cuba, pero Mr. Mac-Kinley se opuso á ello.

Generalizase la opinión de que es inevitable que sobrevenga la guerra con España.

Seguirán remitiendo socorros

Madrid 28 á las 9'30 m.

Según telegrama de Washington, se asegura que el presidente Mac-Kinley ha acordado de acuerdo con la mayoría de las cámaras, seguir socorriendo á los reconcentrados, empleando para ello las bayonetas si fuese preciso.

El "New-York Herald,"

Madrid 28 á las 9'35 m.

El *New-York Herald*, que siempre se ha producido con sensatez al tratar los asuntos de España y los Estados Unidos, dice que ahora ya es imposible tolerar por más tiempo los sufrimientos de los reconcentrados. Añade que precisa socorrerlos, enviando allí barcos mercantes acompañados de bu-

ques de guerra, y que España carece de derecho para impedirlo, pues en un caso igual, Inglaterra tampoco se opuso, cuando se socorrió á los irlandeses.

Protestas

Madrid 28 á las 9'40 m.

Los republicanos de Madrid han presentado más de cuarenta protestas por diversos motivos, que no han sido admitidas.

Además han presentado otras ochenta protestas por no haberse expedido certificado de elección en los distintos colegios.

Mac-Kinley conferenciando

Madrid 28 á las 9'45 m.

El presidente de los Estados Unidos sigue conferenciando con sus secretarios y los prohombres políticos.

Aumenta la intranquilidad en los centros oficiales.

Crúzanse muchos telegramas entre Woodford y Sherman.

Discrepancia.-Preparativos

Madrid 28 á las 9'50 m.

Insístese con afirmar que algunos ministros yankees no son partidarios de que los Estados Unidos intervengan directamente en los asuntos de Cuba.

Se activan los preparativos. La Cámara rechazó una proposición del diputado Cannon que pedía la intervención inmediata.

Proposiciones

Madrid 28 á las 10'10 m.

Washington.— Los *leaders* de las Cámaras, de acuerdo con Mr. Mac-Kinley se proponen que pasen á las comisiones para su estudio, el informe sobre la voladura del *Maine* y el mensaje que debe acompañarle á fin de dar tiempo para hacer negociaciones con España y preparar la cuestión de los reconcentrados.

De Manila

Madrid 28 á las 1'15 t.

Se han recibido noticias de los sucesos de Manila.

El Gobernador general de aquel archipiélago considera que carece de importancia la excitación que allí se ha producido con motivo de creerse que fondearía en alguno de aquellos puertos la escuadra yankee que hoy se halla en Hong-Kong.

Los ministros.-Esperando noticias

Madrid 28 á las 1'30 t.

Los señores Gullón y Groizard han despachado con la reina, no habiendo puesto nada á la firma.

El señor Sagasta no ha señalado aún el día en que deben reunirse los ministros en el consejo.

El señor Gullón no ha recibido noticia alguna ni sabe que Woodford la tenga de los Estados Unidos respecto al informe emitido por la comisión americana para indagar las causas que produjeron la catástrofe del *Maine*.

Mencheta

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta horas

Continuarán en San Felipe Neri dedicadas á nuestra Señora de los Dolores: exposición á las seis de la mañana. A las diez horas y misa mayor. Al anochecer, Rosario, meditación, estación y la reserva.

Otras funciones

En la Catedral en la misa mayor sermón cuaresmal que dirá el P. Juan M. Solá, S. J.

En Santa Cruz por la noche sermón cuaresmal por P. Gabriel Miralles de los Sagrados Corazones.

En San Jaime por la noche se hará el ejercicio de las siete palabras que habló N. S. Jesucristo desde la Cruz.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Amor Hermoso, en San Cayetano.

Las mejores bicicletas inglesas y las más elegantes son las

"The Royal Enfield,"

Las mejores bicicletas francesas son las

"ROCHET,"

Estas dos acreditadas marcas se venden garantizadas contra cualquier desperfecto de construcción. Se cambian gratis las piezas que resulten defectuosas.

Plaza de Cort—RELOJERIA SUIZA

Bibliografía

Hemos tenido el gusto de examinar la vigésima edición del *Anuario del Comercio* para 1898, que acaba de publicar la conocida casa editorial de Madrid Bailly-Bailliere é Hijos, y observamos con gusto que la obra se mantiene á la altura que corresponde á sus fines. Esta obra, en los momentos actuales, es una necesidad y se impone de un modo imprescindible.

La multitud de empresas industriales y de crédito, las numerosas compañías de ferrocarriles y de minería, la lucha cada vez más gigantesca del mercado del mundo, los innumerables productos de la ciencia, las artes, mercantil á intelectual, necesita el *Anuario del Comercio*, herramienta indispensable para promover entre España y las Américas el desarrollo de toda clase de relaciones mercantiles, industriales, científicas, artísticas y literarias.

El *Anuario* es el que ha de poner en contacto unas con otras todas las actividades entre la Madre Patria y estos países hermanos, el que ha de crear esa corriente viva de ideas y de negocios que debe existir entre España y estos pueblos jóvenes aún, que hablan nuestro mismo idioma y tienen nuestras mismas costumbres.

Tales son las miras del *Anuario del Comercio*, que viene publicándose hace veinte años y que no vacilamos en recomendar á todo el comercio, industria y sociedades de todas clases, en la seguridad de que hecho uso de él sabrán apreciar su inestimable valor.

Felicitemos á los editores, Bailly-Bailliere é Hijos, por su constancia en la publicación de una obra tan útil, verdadero monumento nacional, y también por haber mejorado la obra con 22 mapas de las provincias de España, en los que se indican todos los Ayuntamientos, ferrocarriles de vía normal y estrecha en explotación ó en construcción, carreteras del Estado y provinciales, canales, ríos, altura de montaña, etc., datos sumamente útiles, y haberla ilustrado con los retratos de los presidentes y banderas de las Repúblicas hispano-americanas.

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de la Baleares.

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 4 de Abril próximo y siguientes necesarios de 4 á 8 de la noche y en la Sala de ventas de esta Asociación (Sol 19) se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en Abril de 1897.

Hasta el día 2 del próximo Abril podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 26 de Marzo de 1898.—El Vocal de turno, Ignacio Vidal y Bannasar.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgos.

Nacimientos: Día 26.—Varos 3 — Hembras 5.

Matrimonios: Día 26.—Ninguno.

Defunciones: Día 26.—Antonio Lull Escalas, 1 año, La Soledad, sin asistencia facultativa.—Miguel Sastre Noguera, soltera, 21 años, hospital, tuberculosis.—María Busquets Morro, viuda, 74 años, hospital, endocarditis.—Salvador Tur Moragues, viudo, 59 años, c. de la Lonjeta, cardiopatía.

Día 27: Magdalena Mas Gomila, viuda, 58 años, c. de San Jaime, cardiopatía.—Margarita Zamora Ferrer, soltera, 15 años, c. de los Oimos, tuberculosis.—Catalina Sureda Amer, soltera, 74 años, c. de Salas, asistolia.—Pedro Mascaró Expósito, casado, 28 años, c. de Esparteras, nefritis intestinal.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Cargada, hay cirro-stratus.

Id. del horizonte.—Calmoso

Dirección del viento.—S. flojo.

Estado de la mar.—Picada del segundo cuadrante.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.— Estaba achubascado el horizonte, cubierto el cielo, recalaba marejada de S. S. O. y soplabá al S. O. el viento fresquito cuando el orto. A las ocho se quedó calma y poco tiempo despues entabló el terral flojo, á las diez ya corría de nuevo entablado el viento al tercer cuadrante, á medio día había llovido algo y el viento soplabá del S. En el curso de la tarde hubo lloviznas, vientos variables y á intervalos lució un sol espléndido, al ocaso soplabá el S. flojo.

Noticias.—Entró el velero polacra goleta *Lareño* de Denia. Salió el vapor *Lulio* para Ibiza y Alicante.

Buques fondeados: Día 27.—Palebot español *Tres hermanos*, de 4 ton., de Huelva.

Día 28: Polacra goleta española *Lareño*, de 92 ton., de Denia.

Hospital provincial

Movimiento de enfermos día 24 de Marzo de 1898.

Existencia de ayer	Entrados	Salidos	Fallecidos	Quedan
314	4	5	2	313

Ultimas cotizaciones

VALORES PÚBLICOS

Madrid 28 de Marzo.

Interior.	58 20
Exterior.	72 00
Amortizable.	70 00
Banco de España.	384 00
Tabacos.	230 00
Franco.	42 65
Cubas 1886.	82 75
Cubas Nuevas 1890.	68 75
Aduanas.	88 00
Filipinas.	87 00

Ultimas noticias

de la madrugada

TELEGRAMAS Conferencia

Madrid 28 á las 10'10 n.

Mr. Woodford ha celebrado una detenida conferencia con el señor Gullón, en la que le entregó una nota brevísima y el pliego conteniendo las conclusiones del dictamen americano sobre el *Maine*.

Mañana por la tarde celebraran otra conferencia en la que asistirán los señores Sagasta y Moret.

Noticias varias

Madrid 2n á las 10'20 n.

He visitado varios importantes centros oficiales como tambien varios extranjeros y en todo ellos se comenta favorablemente la cuestión con los Estados Unidos.

Hablábase de varios despachos de Viena que indican la existencia de negociaciones referentes á la cuestión de España y los Estados Unidos.

Dicen de Nueva-York que Mr. Mac-Kinley ha conferenciado con los principales políticos con objeto de pedirles su concurso, insistiendo con las tendencias pacíficas.

Confírmase que el informe americano sobre el *Maine* se conceptuará que la explosión fué causada por una mina, pero que es imposible fijar las responsabilidades.

Mencheta

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de tranva para viajeros que regirá desde el día 18 de Noviembre de 1897

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'55 mañana y 2 tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'30 tarde. De Manacor hasta Palma y Lapuebla, á las 6'45 mañana y 5 tarde. De Manacor hasta Felanig, á las 3 45 mañana. De Felanig hasta Palma y Lapuebla, á las 7 mañana y 4'45 tarde. De Felanig hasta Manacor, á las 7 mañana. De Lapuebla hasta Palma, á las 7 12 mañana, 1 y 5'15 tarde.

De Lapuebla hasta Manacor y Felanig, á las 7'12 mañana y 1 tarde. De Inca hasta Palma á las 6'40 mañana. El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia) Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Sóller), y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Menorca De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

MARZO

29

1898.—Arreglo entre el Rey y el Obispo sobre diezmos y jurisdicción sobre los mismos.

MARTES

87 | Stos. Quiatía mr. y Eustasio | 278

MARZO

30

1809.—La Suprema Junta Central Gubernativa del R. de M. resolvió hacer peticiones las escandalosas perfidias que hizo el desnaturalizado B. n parte.

MIÉRCOLES

88 | Sts. Juan Clímaco abad cf. | 277



Calzado de Goma

PARA CABALLERO, SEÑORA Y NIÑO

DESDE 5 A 9 PESETAS

Depositarios: MULLER HERMANOS—Barcelona, 12, Rambla del Centro, La Villa de Paré. De venta en Palma: Zapatería Bazar Palmesano—Plaza de Cort, 3 y 5.

Las apariencias engañan



Este adagio puede aplicarse muy bien á los impermeables, pues al comprar uno no se puede saber el resultado que dará. Muchas personas han hecho la triste experiencia que un impermeable de muy buen aspecto al poco tiempo de usarse se ha estropeado y ha perdido su impermeabilidad. ¿Es que consista este cambio tan fatal para el comprador? Previsto de que no ha tenido la precaución de escoger un impermeable de una marca conocida cuyo buen resultado es garantido y confirmado por los mismos que ya han probado la marca. L. Cases Chs. Madrid sh etc. C. L. i., es la casa inventora y la más antigua en el ramo y los impermeables Madrid sh que llevan en la parte interior de la espalda la

MARCA DE FABRICA



EL GALLO

PUEDEN GARANTIZARSE CON TODA VERDAD

Unicos depositarios para España: MULLER HERMANOS, BARCELONA, 12, Rambla del Centro.

Gran surtido en chanclos, botas y demás artículos de goma

Advertisement for ESTÓMAGO É INTESTINOS ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL. Includes text: TODAS LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS se curan siempre con el ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL. APROBADO Y RECOMENDADO POR LA N. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA.

Deposito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de Juan Valenzuela y J. Sureda y Llibre.

ALUMBRADO BARATO

Con el gas ACETILENO

POR LOS APARATOS GASÓMETROS Sistema BOSCH

Con patente de invención por 20 años y premiado con «Diploma de Honor» en la Exposición Balear de Sóller.

Con este gasómetro puede utilizarse el gas para el alumbrado en toda casa de campo, obteniéndose la luz mejor y más barata que se conoce, sin peligros ni explosiones. Son los aparatos más seguros. Los que resultan más baratos por su duración ser de excelente construcción, buenos metales y sin escapes. Este garantiza su duración y economía.

Fabricación y venta

Cerrajería de BOSCH, Olmos 148-Palma

Fabricante de Bisagras al por mayor y menor

VAPORES



para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Salidas fijas mensuales del puerto de BARCELONA

SERVICIO DEL MES CORRIENTE

Los dias 2-11-16-21

Los pasajes se despachan en Palma, plaza de Antonio Maura, número 4.



SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

Mes de Marzo

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Alfonso XII», capitán Moret, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico. Solo se admite carga hasta el día 2. El 20 de Santander, vapor «Reina María Cristina», capitán Casquero, para Cerdeña, Habana y Veracruz. El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Montevideo», capitán Resalt, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, y con trasbordo para los literales de Puerto Rico, Cuba y Estados Unidos. Solo se admite carga hasta el 22. Línea de Filipinas.—El 26 de Barcelona, vapor «Isla de Mindanao», c. Roldés, para Port Said, Aden, Colombo, Singapur y Manila. No se admite carga la víspera de la salida. Línea de Fernando Póo.—Cuatro expediciones al año: en marzo, junio, septiembre y diciembre, por el vapor «Larache», capitán Oslé, saliendo el 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea. Servicios de África.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor «Mogador», capit. Rabio, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador. Servicio de Tánger.—El vapor «Joaquín del Piñazo», saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados. Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5.

Línea de vapores Transatlánticos

DE PINILLAS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CABIZ—S. EN C.

Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos Saldrá el 30 de Marzo directamente de este puerto el vapor

Miguel M. Pinillos

para Puerto Rico, Arecibo, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba y Nueva Orleans. Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martí y Planas, Bazqueros y Comerciantes, San Juan, 29, Palma. Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unica Comercial de Londres.

HERPES

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Está compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal. Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofuloides de la misma, erupciones, etc., etc.

Deposito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Deposito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

Imprenta de Ameagual y Muntaner

Alquiler

Se alquila un entresuelo interior con vistas á un patio y jardín, dos salas, tres cuartos dormitorios y demás necesario, con agua de fuente; más juntamente ó por separado un almacén inmediato habilitado para diferentes usos, sitos calle del Sol, número 54, donde ir firmarán.

A qui eres

De un segundo piso en la Plaza del Mercado esquina á la calle de Dardé, de muy buenas condiciones con agua á grifo. Las llaves en la tienda de harinas, número 63.

De una tienda osle de San Miguel, número 69, con agua abundante y lugar para una regular familia.

De uno y otra firmarán calle de San Miguel, 73, prin ipal.

Capitalizado al 6 por 100

se vende la casa números 25, 27, 29, 31 y 33 de la calle de Sans.

Gimnasio Balear

Dirigido por don Miguel Muntaner. Inspector médico, don B. Munar.

5-VERI-5

Advertisement for CONEJES CARPA. Includes text: CONEJES CARPA. REMEDIO RECOMENDADO POR EL DR. FERRER, MEDICO EN JEFE PARA GUARDA LA. NO DEVIENEN ORIG IN MODERNA... Promisado con Diploma del Honor y Medalla de Oro en la Exposición de Suez y del Cairo. De venta en Palma: Farmacia de J. Valenzuela.

La Comadrona doña

Dolores Garriga, nos participa haber trasladado su despacho á la calle de Pelegrins, 36, principal, en donde prestará sus servicios al público, tanto para casos reservados para los cuales cuenta con habitaciones á precios económicos, como para acudir adonde fuera llamada. Consulta á todas horas.

Elixir Estomacal

de Saiz de Carlos

Curación segura del 88 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, dilatación del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Serrano, 30, Farmacia, Madrid y principales de España.

Palma: Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.